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Nous venons de fêter la naissance de Jésus et, immédiatement, nous sommes invi-
tés à contempler la Sainte Famille. Une famille originale puisque le père n’est pas le 
père selon la chair ; il devra adopter l’enfant que Marie a conçu de l’Esprit Saint. 
L’Église a toujours souligné l’importance de la famille et plus encore en ces temps 
difficiles et incertains. 

UNE FAMILLE POUR AIMER 
 

La famille est le lieu où s’élabore l’aptitude à aimer. C’est le lieu où le prochain est le 
plus proche,  où se joue toute notre attitude envers autrui pour nous relier aux autres 
avec amour et vérité. Dans son petit livre « La Fraternité », Edgard Morin nous rap-
pelle que si la liberté et l’égalité peuvent être promues par des lois, la fraternité ne 
peut pas être imposée de l’extérieur. Elle ne peut advenir que de l’intérieur de nous 
parce que chacun, dans une relation confiante, doit donner et recevoir. En face du 
« je », il y a le « tu » et tous les autres qui peuvent nous ouvrir à un « nous » qui devient 
fraternité. Combien aujourd’hui notre Pape insiste sur la fraternité indispensable 
pour la construction d’une civilisation d’amour ! La famille devient ce lieu de l’ap-
prentissage de la fraternité et de l’amour. 
 

UNE FAMILLE POUR GRANDIR 
 

Nous parlons de la Sainte famille. Nous savons que la vie de Joseph et de Marie à 
Bethléem, à Jérusalem et à Nazareth ne s’est pas déroulée  comme un long fleuve 
tranquille. Peut-être pour nous rappeler que c’est dans les épreuves que l’on peut 
tester la fidélité de nos engagements.  Par deux fois au début de son évangile (Luc 2, 
19 et 2, 51), Saint Luc nous rapporte que Marie gardait dans son cœur tous ces évé-
nements.  Par eux-mêmes les situations, les événements n’ont pas un sens direct. 
C’est nous qui pouvons leur donner un sens. C’est d’ailleurs ce que Jésus fera plus 
tard à l’approche de sa mort. Cette mort est injuste et absurde. Mais Jésus nous dit 
qu’il la choisit. Jésus choisit ce qui lui est imposé. Il fera de sa mort le don de sa vie, 
l’acte d’amour le plus parfait. C’est au cœur de sa famille que Jésus grandit en taille 
et en sagesse. Joseph et Marie vivent dans la docilité à l’Esprit, avec le souci de faire 
de leur vie croyante une réponse à la volonté de Dieu qui leur est révélée soit par 
l’ange, soit à travers un rêve. Garder en mémoire, réfléchir, confronter notre vie à la 
Parole de Dieu (aux Écritures), n’est-ce pas cela que les mouvements d’Action Ca-
tholique nous demandent lorsque nous faisons « révision de vie » ? 
 

UNE FAMILLE POUR LE MONDE 
 

Les paroles du vieux Syméon sont pleines de foi et d’espérance. Ce Jésus qu’il porte 
dans ses bras est la Lumière des nations. Sans rien retrancher de la promesse faite 
au peuple d’Israël, le salut annoncé aujourd’hui, la vie en Dieu, sera lumière pour 
toutes les nations. Le cœur de Jésus, formé par l’attention de Joseph et de Marie, a 
pu voir la détresse de ses frères, être touché de compassion et aller vers eux pour 
les soulager et les guérir. Il va même vers ceux que sa religion lui demandait d’éviter, 
les païens, les pécheurs. Si l’évangile de Luc se termine par la situation des Apôtres 
enfermés dans la salle haute, nous savons qu’ils attendent, avec la Vierge Marie, la 
venue de l’Esprit. Ce même Esprit, qui inspire Syméon, enverra les Apôtres aux 
quatre coins du monde. Dans l’Eucharistie, le célébrant invoque l’Esprit sur le pain 
et le vin qui deviennent le corps et le sang du Christ. Après la consécration, le célé-
brant invoque l’Esprit sur nous tous pour que nous devenions Corps du Christ et 
frères les uns des autres, pour que nous devenions famille de Dieu.  AMEN 
            Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

Programme complet et actualités  
sur le site internet de la paroisse  

http://paroisse-pessac.fr 

Célébrant : "Priez, frères et sœurs : que mon sacrifice, qui est aussi le vôtre, soit 
agréable à Dieu le Père tout-puissant."   

 

Assemblée : « Que le Seigneur reçoive de vos mains ce sacrifice  à la louange et à 
la gloire de son nom, pour notre bien et celui de toute l’Église » 

CHAPELET -  17h à 19h  
Tous les jeudis à St JM Vianney  
À l’église ou dans la salle HLA 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 Mercredi  3 janvier 20h30 
À St JMV (salle HLA) 

MESSES DU WEEK-END 
Épiphanie 

 
 

 Samedi 6 janvier 
- 18h30 à St JM Vianney  
 

   Dimanche 7 janvier 
- 9h30 à St Jacques 
-11h à St Martin  

IL N’Y AURA PAS DE MESSE EN SEMAINE, LE 
VENDREDI À 8H30, NI D’ADORATION 

DE MÊME POUR LE JEUDI À 8H  

- Dimanche de la Sainte Famille - 

Frères et sœurs, nous sommes dans la joie du temps de Noël, mais notre joie ne peut se 
satisfaire de l'épreuve de la guerre et de ses conséquences sur les populations au sud Li-
ban et à Gaza. Dimanche dernier vous avez été généreux en faisant sur les 3 célébrations 
dominicales un don d'un montant 760 euros qui sera envoyé au père Marios au sud Liban 
et à l'institution de la Ste Famille dans la bande de Gaza. Soyez remerciés de cet élan de 

solidarité. Les besoins (alimentaires, chauffage, scolaires) sont importants.  
Si vous voulez contribuer plus largement à aider le père Marios et les sœurs de la Sainte 

famille, vous pouvez le faire par un don affecté  par chèque à l’ordre de l’œuvre d’Orient en 
ajoutant au dos le code chiffré du projet que vous voulez financé : Paroisse de la Sainte 

Famille à Gaza projet 92136 ; Paroisse de Tibnine 92502.  
Adresser le chèque à : « Œuvre d’Orient, 20 rue du Regard – 75006 Paris » 

Merci par avance pour votre générosité 



Frères et sœurs, au terme de 2023, si nous retournons sur nous-mêmes, que garde-
rons-nous de cette année qui s’achève ?  

Souvent, ces dates « passage » comme les anniversaires quels qu’ils soient, heureux 
ou douloureux, sont des moments où spontanément notre pensée tente de faire le 
point, de saisir où nous en sommes.  

Dans l’absolu, ces dates n’ont rien de particulier, le dernier jour de l’année ou le pre-
mier de la suivante est un jour comme les autres. Mais comme ils marquent dans nos 
esprits la fin d’un temps et le commencement d’un autre, ils sont souvent des invita-
tions réflexes à un bilan et à une vision portée sur l’avenir.  

Notre monde est plein d’espoirs, parce que la médecine avance toujours, parce que 
la technologie donne des pouvoirs incroyables à l’homme, parce que malgré les vio-
lences, il y a aussi les solidarités, malgré les injustices, il y a aussi les institutions hu-
maines qui tentent de faire régner la fraternité.  

Notre monde est également plein d’espérance parce que nous, chrétiens, nous ve-
nons de fêter le don de la Paix, la paix que Dieu nous donne à l’intérieur.  

Si je devais choisir une parole de l’évangile pour caractériser la paix de Jésus-Christ, 
je prendrais l’évangile de Jean et le chapitre 8. Jésus parle de liberté, pas celle des 
philosophes la dessinant comme la liberté d’un artiste qui prétendrait se produire lui-
même, dominer sa vie en en faisant son œuvre individuelle farouchement indépen-
dante.  

Non, Jésus parle d’être libre, de s’affranchir de la peur pour nous rendre capable de 
vivre sans l’entrave du péché, grâce la puissance que donne l’amour d’un Père : « En 
vérité, en vérité, je vous le dis, quiconque commet le péché est esclave.35 Or l'es-
clave ne demeure pas à jamais dans la maison, le fils y demeure à jamais.36 Si donc 
le Fils vous libère,   vous serez réellement libres. ».  

L’esclave ne peut être dans la paix, il ne fait pas partie de la maison. S’il travaille mal, 
il sera renvoyé. Le Fils, lui, peut être dans la paix, il n’est pas un serviteur de Dieu, 
mais son fils. Il est aimé, il demeure dans la maison en demeurant dans le cœur du 
Père.  

Tel est le beau, le grand, l’incroyable cadeau de Noël !  

Quel que soit le bilan de cette année, basculons dans la nouvelle, avec la conscience 
de la liberté que me donne la grâce du baptême :  liberté qui vient de ma capacité à 
dominer mon égoïsme, mon amour-propre, mon orgueil, car la grâce me libère de la 
plus mauvaise version de moi-même ; liberté vécue par celui qui vit avec bonté et gé-
nérosité, liberté d’aimer et d’oser car l’amour du Père m’accompagne.  

Gardons ce cadeau dans notre cœur, et entrons dans cette nouvelle année en de-
mandant à Dieu de nous libérer de nos peurs, de nos doutes, de nos timidités pour  
témoigner de la Paix de Dieu.   

Bien fraternellement,   

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre aux Hébreux                                   
     (He 11, 8.11-12.17-19) 
 
ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc (Lc 2, 22-40) 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de la Genèse (Gn 15, 1-6 ; 21, 1-3) 

PSAUME  :  (104 (105), 1-2, 3-4, 5-6, 8-9) 
 

R/   Le Seigneur, c’est lui notre Dieu ;  
il s’est toujours souvenu de son alliance  

 
Rendez grâce au Seigneur, proclamez son nom, 

annoncez parmi les peuples ses hauts faits ; 
chantez et jouez pour lui, 

redites sans fin ses merveilles.  
 

Glorifiez-vous de son nom très saint : 
joie pour les cœurs qui cherchent Dieu ! 
Cherchez le Seigneur et sa puissance, 

recherchez sans trêve sa face. 
 

Souvenez-vous des merveilles qu’il a faites, 
de ses prodiges, des jugements qu’il prononça, 

                                     vous, la race d’Abraham son serviteur, 
                                   les fils de Jacob, qu’il a choisis. 

 
                                     Il s’est toujours souvenu de son alliance, 

                                            parole édictée pour mille générations : 
                                     promesse faite à Abraham, 

                                       garantie par serment à Isaac. 

MESSES DEMANDÉES 
 
Samedi 30 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 
      Action de grâce pour les 50 ans de mariage  
        de Maryse et de Bernard LACAMPAGNE - de Claire et Claude CHARLES 
      A la mémoire de Marie-Jeanne REYDELLET -  Défunts de la famille ROBERT  


